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Ata da Vigésima Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da Quarta Sessão 
Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 25 de agosto de 2020, na Câmara 
Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a presidência do Vereador Vicente 
Mendes. 

 
Aos 25 dias de agosto de 2020, às 10h35, no plenário da Câmara Municipal do Cabo de 
Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da Silva (Amaro do 
Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva (César Paiva), Carlos José Mendes Silva 
(Galego da Farmácia), Edna Gomes da Silva, Ezequiel Manoel dos Santos, Gessé 
Valério de Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, 
José Domingos dos Santos, José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), Maria Tereza 
Claudina de Araújo Silva (Tereza da Bomboniere), Mário Anderson da Silva Barreto 
(Anderson Bocão), Neemias José Silva, Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho), 
Ronaldo Francisco dos Santos, e Vicente Mendes Silva Neto (Neto da Farmácia) se 
reuniram ordinariamente para a 20ª Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da 
Quarta Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. A Mesa Diretora foi composta 
por: Vicente Mendes Silva Neto, Presidente, Jefferson Marcos Bezerra, Segundo 
Secretário, Augusto César da Cunha Paiva, Primeiro Vice-Presidente, Gessé Valério de 
Oliveira, Segundo Vice-Presidente, não havendo modificação em sua formação, durante a 
sessão. Havendo número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta 
reunião e convida o Vereador Augusto César para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. 
Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi constatada a 
presença dos Vereadores supracitados. Logo após, foi aberto o Pequeno Expediente que 
teve a ata da sessão anterior para ser lida, e em continuidade, o Presidente solicitou ao 
Primeiro Secretário que lesse o Expediente do Dia que teve apresentadas as seguintes 
proposições: Indicação nº 499/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, 
que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 14, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 500/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 18, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 501/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 13, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 502/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 12, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 503/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 11, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 505/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Pedestre 12, Enseada 
dos Corais; Indicação nº 506/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, 
que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Pedestre 11, Enseada 
dos Corais; Indicação nº 507/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, 
que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Pedestre 10, Enseada 
dos Corais; Indicação nº 621/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Guabiraba, Garapu; Indicação nº 
628/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a 
capinação da rua Ibimirim, Garapu; Indicação nº 653/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Noventa 
e da rua Noventa e Um, Garapu; Indicação nº 654/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
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Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Oitenta e Quatro, Cohab; 
Indicação nº 655/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder 
Executivo a capinação da rua Oitenta e Um, Cohab; Indicação nº 657/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da rua Oitenta e Quatro e da rua Oitenta e Cinco, Garapu; Indicação nº 658/2020, 
Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a capinação da 
rua do Porto, Bairro São Francisco; Indicação nº 664/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo o recapeamento asfáltico da rua Santo Antônio, 
Pontezinha; Indicação nº 665/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita 
ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas tradicionais por leds no Conjunto 
Habitacional Governador Eduardo Campos, Vila Claudete; Indicação nº 696/2020, 
Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a reforma e a 
revitalização da Praça da rua do Zumbi dos Palmares, Trevo da rua 55, Vila Cohab; 
Indicação nº 697/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
reposição das tampas de concreto para as bocas de lobo da rua Vinte e Um de Abril, 
Pontezinha; Indicação nº 698/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e o saneamento da rua Vinte e Oito de Outubro, Garapu; 
Indicação nº 699/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
implantação de lâmpadas led, por trás do Hospital Dom Helder, Br 101Sul; Indicação nº 
700/2020, que Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e 
o saneamento da rua Quarenta e Dois, Loteamento Nova Era, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 701/2020, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a 
finalização dos serviços da rua da Mocidade, Pontezinha; Indicação nº 702/2020, 
Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo no sentido de destacar efetivo de 
Guardas Municipais para a Praça de Pontezinha, bem como estude a viabilidade de instalar 
um sistema de segurança por videomonitoramento no espaço público; Indicação nº 
703/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da rua VL 53, Enseada dos Corais; Indicação nº 704/2020, Vereador Gessé 
Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 16, 
Enseada dos Corais; Indicação nº 705/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 37, Enseada dos Corais; Requerimento 
nº 241/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo 
endereço, valor destinado, fonte de recursos, Secretaria responsável pela fiscalização e a 
execução das obras de pavimentação e de drenagem e a construção de Praças realizadas 
pelo Município; Requerimento nº 257/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Amaro Jacinto Soares Filho, Garapu; 
Requerimento nº 258/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
capinação da rua Manoel Francisco do Nascimento, Santo Inácio; Requerimento nº 
259/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 
José Constantino da Silva, Pontezinha; Requerimento nº 260/2020, Vereador Jefferson 
Marcos, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua do Litoral, Pontezinha; 
Requerimento nº 261/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da rua Chico Buarque de Holanda, Garapu; Requerimento nº 
262/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da rua Abizani José de Lima, Garapu; Requerimento nº 263/2020, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Francisco Lins, Santo 
Inácio; Requerimento nº 264/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
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Executivo a capinação da rua Japi, Pontezinha; Requerimento nº 265/2020, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua dos Clarins, 
Pontezinha; Requerimento nº 266/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a capinação da rua do Fusco, Pontezinha; Requerimento nº 277/2020, Vereador 
Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a capinação da rua Vinte e Um 
de Abril, Pontezinha; Requerimento nº 278/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao 
Poder Executivo o conserto das tampas de esgoto danificadas da rua 01, Itapuama; 
Requerimento nº 279/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo o 
conserto das tampas de esgoto danificadas da rua 02, Itapuama; Requerimento nº 
280/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo o conserto das tampas 
de esgoto danificadas da rua José Luiz Rocha, Itapuama; Requerimento nº 281/2020, 
Vereador Ezequiel dos Santos, que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a construção 
do canal de tratamento de esgoto da rua Angelina Bigio de França, Vila Claudete; 
Requerimento nº 282/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
capinação e a pintura do meio fio da rua Alcides Alves de Souza, Itapuama; Requerimento 
nº 283/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a pintura da 
escadaria, do corrimão e do muro de arrimo da Praia de Suape; Requerimento nº 284/2020, 
Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a capinação e a limpeza da rua 
01, Itapuama; Requerimento nº 285/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder 
Executivo a capinação e a limpeza da rua José Luiz Rocha, Itapuama; Projeto de Lei nº 
244/2020, Vereador José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), que denomina de Praça 
Heleno Nunes de Morais a praça localizada na Rua Zumbi dos Palmares no Trevo da 55, 
Vila Cohab, neste Município; Projeto de Lei nº 246/2020, Vereadora Edna Gomes, Vereador 
Gessé Valério, Vereador Augusto César, Vereador Neemias José, que dispõe sobre a 
isenção da contribuição para custeio da Iluminação Pública – CPI para os consumidores 
beneficiários da tarifa social, com faixa consumo até 220KWH, durante o estado de 
emergência pública decorrente do Covid – 19; Projeto de Lei nº 247/2020, Vereadora Edna 
Gomes, que dispõe sobre a instituição do Programa Libertar, que visa a autonomia 
financeira das mulheres em situação de violência doméstica, inserindo-as no mercado de 
trabalho por meio de parcerias com empresas comprometidas com a causa; Projeto de Lei 
nº 248/2020, Vereadora Edna Gomes, que dispõe sobre a criação da Política de Aquisição 
de Alimentos da Agricultura Familiar e de incentivo do empreendedorismo Rural do 
Município do Cabo de Santo Agostinho/PE. Dando continuidade, o Presidente abriu o 
Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: Vereador Ricardo 
Carneiro que reitera a preocupação com as obras de Garapu, diz que essa Casa por ter 
como prerrogativa a fiscalização deveria fiscalizar as obras feitas pelo Poder Executivo, 
pois as obras são de péssima qualidade, são obras executadas sem contrato, e precisa 
saber de que forma essas obras estão sendo executadas, afirma que procurou a secretaria 
de Infraestrutura , e esta diz que não é de sua responsabilidade e sim da responsabilidade 
das secretarias regionais, que é a secretaria que é de manutenção, afirma que também foi 
na regional e ela também afirma que não é ela que executa, solicita que a comissão de 
obras fiscalize, diz que não eles não têm feito o papel que deveria ter feito, afirma que já 
acionou o TCE, e diz que registra a indignação por as comissões não funcionarem, só fazem 
o que o prefeito quer; Vereador Ezequiel Manoel que diz que cada dia que passa é um dia 
a menos do prefeito desta cidade, afirma que o prefeito não valoriza quem está com fome, 
nem a saúde, e valoriza ruas e praças, diz que é um prefeito que não tem amor, fala da 
maldade que o prefeito fez com a família de seu Manoel, família tradicional da Charneca, 
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diz que o prefeito juntamente com Félix derrubou a casa de seu Manoel, declara que não 
tem medo de Lula Cabral, diz que esta Casa autorizou a concessão do trecho da BR-101 
até a Charneca, e diz que a cessão ainda está em processo de tramitação, e o que foi feito 
foi uma ilegalidade, diz que o prefeito não tem autonomia ainda, pois o convênio ainda não 
foi assinado, e mesmo sem ter autonomia ele não se intimidou em derrubar a casa, derruba 
a casa de um pai de família e no final dos 12 anos de governo convida o povo para pegar 
no trabalho, acredita que a oposição vai responder junto com o povo a este prefeito 
perseguidor, diz que o povo não esquecerá as maldades feitas pelo gestor, pensa que o 
povo é vendável, afirma que o prefeito fica oferecendo gerência, coordenação; Vereador 
César da Paiva diz que a oposição esperneia e não sabe o que quer, não menciona as 
grandes obras que estão sendo feitas pelo Município, fica dizendo apenas o que ainda falta, 
diz que o povo sabe quem trabalha, e a satisfação é nítida quando começa a andar nas 
ruas, declara que o povo fica feliz quando chega nos locais e veem obras que atendem toda 
a comunidade, sustenta que e a insatisfação é normal dos que não fazem nada, diz que a 
oposição quer fazer discurso de quanto pior melhor; em aparte, o Vereador José Feliciano 
fala sobre o momento de quando o pai dele foi prefeito e veio a Cohab, e veio depois Lula 
Cabral, afirma que a oposição já teve oportunidade de fazer e não fez, diz que a Lei de 
Ocupação do Solo que estabelece que não deve ter construções irregulares, afirma ser de 
estranhar o Vereador que aprovou a lei e a desconhece, parabeniza Mariângela pelo 
aniversário na sexta-feira; de volta ao Vereador César Paiva, este diz que o povo conhece 
e confia e sabe quem está fazendo o melhor para o povo. Mantido o quórum, o Presidente 
abre a Ordem do Dia que teve matéria as seguintes matérias a serem votadas: Indicação 
nº 488/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 489/2020, 
Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 490/2020, Vereador 
Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 491/2020, Vereador Carlos José 
Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 492/2020, Vereador Carlos José Mendes – 
Galego da Farmácia; Indicação nº 493/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da 
Farmácia; Indicação nº 494/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; 
Indicação nº 495/2020, m: Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação 
nº 496/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 498/2020, 
Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 527/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 528/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 535/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 
583/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 584/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 602/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 603/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 
604/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 618/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 620/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 689/2020, Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 690/2020, 
Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 691/2020, Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 
692/2020, Vereadora Maria Tereza; Requerimento nº 212/2020, Vereador Jefferson 
Marcos; Requerimento nº 213/2020, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
214/2020, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 215/2020, Vereador Jefferson 
Marcos; Requerimento nº 216/2020, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
217/2020, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 218/2020, Vereador Jefferson 
Marcos; Requerimento nº 255/2020, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
256/2020, Vereador Gessé Valério; todas aprovadas a unanimidade; em Segunda 
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Votação: O Presidente informa que o Projeto de Lei nº 216/2020 será retirado de pauta; 
Projeto de Lei nº 191/2020, Neemias José Silva; Projeto de Lei nº 192/2020, Neemias José 
Silva; Projeto de Lei nº 193/2020, Neemias José Silva; Projeto de Lei nº 194/2020, Neemias 
José Silva; Projeto de Lei nº 197/2020, Vereador Neemias José Silva; Projeto de Lei nº 
209/2020, Mário Anderson da Silva Barreto (Anderson Bocão); Projeto de Lei nº 222/2020, 
Jefferson Marcos Bezerra; Projeto de Lei nº 223/2020, Vereadora Edna Gomes da Silva; 
Projeto de Lei nº 225/2020, Vereador Ronaldo Francisco dos Santos; Projeto de Lei nº 
229/2020, Gessé Valério de Oliveira; esses aprovados a unanimidade; Projeto de Lei nº 
187/2020, Poder Executivo; Projeto de Lei nº 188/2020, Poder Executivo; Projeto de Lei nº 
224/2020, Poder Executivo; e esses três do Poder Executivo tiveram abstenções do 
seguintes Vereadores: Ezequiel Manoel, José de Arimatéia, que justifica a abstenção 
dizendo que os projetos são eleitoreiros, José Domingos, Maria Tereza e Ricardo Carneiro 
e 10 votos favoráveis dos demais Vereadores, tendo sido aprovados. Por fim, O Presidente 
encerrou a sessão, e convocou outra reunião para o dia 26 de agosto, às 10 horas, e para 
constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, discutida 
e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
VICENTE MENDES SILVA NETO 
 
 
JEFERSON MARCOS BEZERRA 
 
 
AUGUSTO CÉSAR DA CUNHA PAIVA 


